

En poursuivant votre navigation sur ce site, vous acceptez l'utilisation des cookies pour vous proposer des services et des contenus personnalisés en fonction de vos centres d'intérêt. [Plus](#)

Près de 110 000 capsules de champagne dérobées entre 2010 et 2012

PUBLIÉ LE 20/01/2015

Par L'union-L'Ardennais

REIMS (51). Initialement prévu hier, le procès pour trafic de capsules CRD a été renvoyé au mois d'avril. Dix personnes sont impliquées, dont un viticulteur.



Le 12 juillet 2010, 13 000 capsules représentatives de droits, appelées communément CRD, ont été dérobées sur le site de la société Amcor à Mareuil-sur-Aÿ. Un vol à la voiture bélier commis au cours de la nuit. Le 21 octobre 2010, 57 500 capsules disparaissaient à leur tour, soit vingt-trois cartons de 2 500 CRD dérobés, toujours au cours de la nuit, dans les locaux de la société Sparflex à Dizy. Un nouveau casse à la voiture bélier...

La probabilité pour que ces deux cambriolages, portant sur pareille marchandise, perpétrés à trois mois d'intervalle, soient une coïncidence étant fort peu probable, les enquêteurs allaient vite soupçonner un trafic de capsules CRD dans le but d'alimenter un marché parallèle. Les capsules CRD n'ayant d'utilité que pour des professionnels du monde de la vigne, leurs soupçons allaient se concentrer sur un Sparnacien de 43 ans, déjà défavorablement connu de leurs services. Les investigations menées, les surveillances et les écoutes téléphoniques réalisées, allaient les mettre sur la piste de deux filières de recel.

Des bouteilles de champagne vendues à huit euros

Dès août 2011, une information judiciaire allait être ouverte. Une dizaine de personnes gravitant autour d'Épernay et d'Aÿ allaient rapidement être mises en cause.

Outre la revente des capsules à bas prix (1,50 euro), les surveillances allaient mettre en évidence un autre trafic d'achat et de revente de bouteilles de champagne de grandes marques à des prix défiant toute concurrence, bouteilles de champagne détournées au préjudice de grandes maisons comme Ruinart, Billecart-Salmon ou Laurent-Perrier. Des bouteilles pour certaines vendues à 8 euros.

Le 23 mars 2012, un nouveau vol par effraction allait être commis au préjudice de la société Amcor à Mareuil-sur-Aÿ. Pas moins de dix-sept cartons contenant 42 500 CRD allaient être dérobés... Moins d'un mois plus tard, les enquêteurs allaient procéder aux premières interpellations et perquisitions. Certaines tomberont à plat, la marchandise ayant disparu... du fait d'une « taupe » qui aurait informé les auteurs présumés des interpellations à venir.

Après presque trois ans d'instruction, dix personnes dont un viticulteur qui aurait reconnu avoir acheté des capsules sans s'interroger sur leur provenance, devaient comparaître hier devant le tribunal correctionnel de Reims... La grève des avocats du secteur assisté est venue bouleverser l'audience. L'affaire a dû être renvoyée au 21 avril.

En poursuivant votre navigation sur ce site, vous acceptez l'utilisation des cookies pour vous proposer des services et des contenus personnalisés en fonction de vos centres d'intérêt. [Plus](#)
 Caroline Garnier

[d'informations](#) [J'accepte](#)

Un vol pour alimenter un marché parallèle

La capsule représentative de droits (CRD) est une capsule-congé ornée du sceau de Marianne, apposée sur l'emballage du col de la bouteille. Elle indique que les droits sur l'alcool ont été acquittés auprès de la direction générale des douanes et droits indirects. Elle autorise notamment la circulation d'une bouteille et sa commercialisation sur le territoire français.

Ces capsules attestent surtout du respect des quotas de production des appellations et donc de la légalité des bouteilles de champagne commercialisées.

Le profit de tels vols n'est pas tant d'échapper à la taxe que Bercy collecte, mais vise surtout à alimenter un marché parallèle de ventes illégales de bouteilles, dont la valeur marchande est élevée.

AILLEURS SUR LE WEB



L'Éducation nationale recrute des enseignants en 2015 - Education Nationale

Quels pays possèdent les monnaies les plus fortes - Capital

Les aménagements de meubles de salle de bain les plus astucieux - Houzz

Emmanuel Macron, le ministre de l'Economie est à l'abri du besoin - Buzger

Les pires maris sont ici et vous feriez mieux de les éviter - Buzger

A LIRE SUR LUNION.PRESSE.FR



Le taureau charge l'agriculteur dans sa ferme

Il comparait pour apologie du terrorisme

La boîte de nuit le Victoria fermera définitivement ses portes vendredi

Grégory, le chef cuisinier de la Pataterie dans l'émission de M6 Patron incognito

Addict à leur smartphone du travail

Recommandé par



Ajouter un commentaire...

Publier également sur Facebook

Publier en tant que **Maxime Bodenan** [Commenter](#)

Module social Facebook



Le journal du jour L'ARDENNAIS

Feuilletez le journal sur votre ordinateur

CHOIX DE L'ÉDITION :

Reims

DATE :

22 / 01 / 2015

[J'achète](#)

Vidéos



[CSSA- Mantes : une victoire dans la douleur](#)
18/01/2015



[Minute de silence à Dugauguez avant Sedan- Mantes](#)
13/01/2015



[Elisabeth, sosie de Pamela Anderson](#)
13/01/2015



[Souvenirs de VDM avec Maxime Valette](#)
16/01/2015



[Un conseil aux jeunes](#)
16/01/2015